

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

BONITA PLANTA DE FLORES AROMATICAS PARA ESTERMINAR LAS MOSCAS EN LAS HABITACIONES.

Entre los mas grandes enemigos de la vida de salon se cuentan las moscas: turbulentas, retonzonas y envidiosas, aburren con su continuo volar, atentan con su zumbido, y manchan los muebles, y sobre todo los dorados, con su baba repugnante. Para evitar que estos importunos insectos invadan nuestras habitaciones se han inventado marcos guardados de un arado diminuto, pero sin que hayan producido el resultado apetecido: se han ideado muebles de papel que los atraen y entretienen; pero no tan solo no nos libertan de ellos, sino que favorecen su reproduccion, origen de nuevos sinsabores; por último, la quimica nos ofrece papeles cubiertos de cobalto, de sublimado ó de arsenico, pero á riesgo de envenenar á los muchachos, á los torpes ó á los atolondrados.

La horticultura nos proporciona un medio de llegar á esta destruccion, al menos parcial, y puede decirse que la mision de algunas plantas es atraer, prender, torturar y hacer morir ciertos insectos, y especialmente las moscas. Las pepantas, las aristoloquias, las disquidias, las

magrarias, las noranteas, ostentan sus cupulas, sus ascidias, sus vasos, y secretan ó reciben en ellos aguas dulces y perfumadas que engolosinan las moscas para ahogaras. La diosnea de Virginia abre sus hojas guardadas de dientes y de dardos, y cierra sus lóbulos en seguida que una mosca se pesa encima de ellas, para cogerla y traspasarla como un toro cubierto de cuchillos.

Ciertas droseras se cubren hacia el extremo de sus pelos de un zumo viscoso que, como si fuera una liga mortal, prende á los pobres mosquitos para hacerlos perecer allí lentamente de hambre y de fatiga; ciertas plantas esponen sus espolones huecos al fondo de los cuales se destila un licor atractivo, y la mosca ó la hormiga, que plvida por un instante su instinto y trata de penetrar en este estrecho pasillo, no puede volver á salir y muere en su prision. La naturaleza está llena de ejemplos semejantes, para demostrar, nos sin duda que si queremos vernos libres de las importunas moscas, debemos recurrir á las plantas vivientes con preferencia á todas las demas cosas, y si encontramos entre las flores el medio de matar á estos insectos, los habremos al menos combatido empleando sus amables enemigos.

A principios del siglo pasado un sugeto llamado Guillermo Hale, de Alton, habia fijado su residencia en Halaix, en Nueva Escocia. En esta

region de la América del Norte encontró una planta curiosa que envió á Europa antes de 1731, puesto que este año Miller la cultivó ya y habló de ella en su diccionario, lo mismo que Morisson; esta planta era designada por los ingleses bajo el nombre Fly-Catchin, Dogsban (Atrapamoscas, Mataperros). Linneo vió su afinidad con el género *Apocinum*, grupo de apocineas venenosas, y formó de ella su *Apocinum androsæmi folium*, ó apocino de hojas androsæma, nombre poco feliz, y que cualquiera otro hubiese valido mas para dar á conocer su curiosa propiedad de atraer, cojer y hacer morir las moscas.

Esta es una planta viváz de uno ó dos pies de altura. En algunos jardines desaparece pronto, mientras que pulula en otros. En casa de M. Henrard, horticultor de Liege (Saint-Walburgo), nacen en cada año miles de pies de esta planta que crece perfectamente en macetas, y que ofrecen todos los recursos posibles para limpiar las habitaciones de moscas: (una bonita planta con su maceta cuesta un franco). El apocino requiere una tierra seca, liviana y caliente, y nunca prospera en tierra fria y húmeda, muere desde el momento que se atormentan demasiado sus raíces. Hé aqui el motivo porqué á veces los aficionados ó los jardineros hacen perecer esta planta.

Para multiplicarla se dividen sus raíces en el otoño ó en la primavera, y florecen de Junio á Setiembre. Esta planta se reproduce toda la temporada de las moscas, pero rara vez dá semilla. El medio mas seguro de multiplicarla es dividir sus raíces en el mes de Marzo, época que es necesario ponerlas en macetas á fin de obtener pies susceptibles de desempeñar en los salones los servicios.

El apocino atrapa-moscas produce flores que difunden un olor aromático y meloso, percibiéndose á mucha distancia de la planta, y tiene indudablemente por mision llamar á estos insectos.

Cuando atraidas por el perfume de las flores las moscas vienen á posarse sobre las plantas, descubren en seguida los intersticios ó las hendiduras por las cuales introducen su trompa; por la parte baja esta entrada es muy fácil, y el insecto aspira desde luego el zumo del disco inferior; pero no tarda en descubrir un licor mas dulce y mas apetitoso ácia la parte superior de la hendidura, y su trompa, achatada como la boquilla de un clarinete, penetra subiendo ácia el estigma donde las antenas comprimen fuertemente el pistilo, y como las moscas, para que su trompa recorra este camino, se ven tambien obligadas á ascender, se encuentran cogidas, nunca queda mas que el llanto de la lira.

FOLLETIN.

SERENATA.

Graciosa niña de mis amores, deja tu blando lecho de flores, maga dormida, hechicero seralín, despierta y oye mi sonoro bandolin.
Al éter puro de tu morada como las brisas de la alborada van con las ondas del claro Guadalquivir mis pensamientos, mis querellas á morir.
Pronchitas quedan en tus balcones con mis captares mis ilusiones; ven á coherlas, dulce paloma mia, ven y no tardes que ya despunta el dia.
Entre celajes de purpúrina de nacer y oír la luz divina

del sol se acerca, sal, hermosa sultana, antes que dora las rejas de tu ventana.
Ven y oye la sentida despedida de tu amante trovador, que se aleja con las sombras de la velada perdida, que triste parte sin contemplarte, perla escondida, galana flor.
Ya el ave canora modula sus trinos, saluda á la aurora, rasgando parlara las auras sutiles, la nube ligera.
Ya deja su nido la tórtola amante, cual débil gemido su arrullo doliente repiten los bosques, lejano se siente.
Sus remos de pluma tendiendo gozosa por entre la bruma, en rápido vuelo da atonbra vecina remontase al cielo.
Oculas en tanto de ramas vestidas regalan su canto su grata armonia,

las dulces calandrias al astro del dia.
Si tu como las aves, mi bien querido, alegre abandonarás el blando nido, vieras cual ellas apagaré la lumbre de las estrellas.
Como la golondrina madrugadora que al par de tus ventanas tranquila mora, al sol que avanza morir vieras los rayos de mi esperanza.
Quien fuera golondrina, niña adorada, para beber la gloria de tu mirada en los despojos de la luz que derraman tus negros ojos.
Quien pudiera mi C— fornarle brisa para jugar inquiera con tu sonrisa, que vierte flores porque en ellas se mimen los ruisenores.
Al poeta que suspira, en su amoroso quebranto

La noche serena que rápida huyó se lleva sus ecos, se lleva su voz.
Con ella se pierden sus ayes de amor, con ella la dicha que loco sono.
LEOPOLDO CASANA

etadas y comprimidas por su órgano respirador cuanto mas tienen á subir. Tal vez se nos pregunte: ¿porqué la mosca no retrocede por el mismo camino que ha seguido?

Parece que las moscas no pueden hacerse este razonamiento tan sencillo; y como el instinto las lleva á huir por la parte superior y no por la inferior, es decir, á volar, hecho que todo el mundo habia tenido ocasion de observar en las costumbres habituales de estos insectos, á medida que se esfuerzan para escaparse y que agitan sus alas, introducen cada vez mas los labios de su trompa en la trampa; prendidas de esta manera por el órgano de la tentación, agotan sus fuerzas y mueren de fatiga y de hambre sobre la flor traidora que las ha traído.

Una planta de apocino cultivado para una habitacion, lleva millares de flores que matan una cantidad considerable de moscas.

Aconsejamos á los espendedores de flores que cultiven el apocino atrapa-moscas en mas grande escala de lo que han hecho hasta el presente. Los horticultores que poseen jardines secos, calientes y pedregosos, pueden hacerlo ventajosamente con esta planta, susceptible bajo estas circunstancias, de dar productos lucrativos.

Seccion oficial.

—La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Pasan ya de 600,000 las arrobas de pasa que han entrado en Málaga, y muy cerca de 80,000 las de limón. Las de almendra serán unas 70,000 y unas 40,000 las de higos secos.

—Se han dado las órdenes mas terminantes al gobernador de Murcia para que preste todo género de apoyo al juez de primera instancia de Mula, en la averiguacion y descubrimiento de la partida de ladrones descubierta por dicho funcionario; mandando asimismo que los presos sean custodiados con la mas escrupulosa vigilancia.

—En la noche del 23, se prendió fuego en el puerto de Cádiz á la hermosa fragata norte-americana *Cashankey*, consignada á los señores Macpherson. El buque quedó destruido á pesar de los grandes esfuerzos que se hicieron para salvarle. Ignóranse las causas del incendio, si bien se atribuye este á algun descuido de la gente de á bordo, ó á recalentamiento del carbon de piedra que estaban descargando. No hay desgracias personales que lamentar. Se calcula la pérdida en 80,000 duros.

—Se ha verificado la inauguracion del camino de Castellon á Morella, habiendo asistido al acto las autoridades de la provincia y muchos particulares.

—El 19 se prendió fuego en Logroño, en un almacen de maderas y de elegantes muebles que estaba situado en la casa del señor marqués de Fuertetegollanos, y como dentro de él habia considerable cantidad de espiritu de vino, tomó tan horrible incremento el incendio, que en muy pocas horas quedó reducido á cenizas el edificio almacen, con todas las maderas, butacas, silleries de damascos, espejos dorados, tapicerias, consolas, armarios, etc. La pérdida sufrida por el almacenista, asciende á muchos millares de duros; y toda ella por descuido de los operarios que dejaron un poco de lumbré al calentar la noche anterior la cola para aplicarla á los muebles que estaban confeccionando.

—En la sierra de Luñena, provincia de Huesca, la Guardia civil ha logrado extinguir una partida de contrabandistas bastante numerosa, habiendo capturado varios efectos y caballerias, cuyo valor asciende á una suma considerable.

—La decidida aficion que hay en Barcelona á falsificar la moneda, no desaparece á pesar de la persecucion que sufren los que se entregan á esta criminal industria. Ultimamente ha recogido la autoridad una porcion de medios duros tan bien acuñados que es difícil distinguirlos de los legitimos.

—Es tan crecido el número de incendios que desde algun tiempo á esta parte vienes ocurriendo en toda España, que se descubre desde luego en ellos algo mas que la casualidad. Y así es en efecto. Quéjense en varios pueblos de la devastacion que el fuego vá haciendo en las propiedades debida á criminales incendiarios. En una correspondencia de Sangüesa se nos dice que en poco mas de un mes han sido presa de las llamas los montes de Leive y otras propiedades; entre ellas un molino que sus dueños tenían cerrado, del cual no se pudo salvar nada; cuyos siniestros han sido ocasionados por delinquentes que han sabido evadir el castigo hasta ahora. Creemos que las autoridades deben velar mucho y hacer que sus delegados persigan sin descanso á los enemigos del reposo público, evitando á toda costa la repetición de estos crímenes que atacan tan directamente los intereses de la sociedad.

—En Sanquillo, pueblo de la provincia de Segovia, un incendio ha consumido 13 casas, devorando todos los granos y aperos de labranza de sus infelices moradores.

—Dice un diario de Santander con fecha del 22. Ayer entre 6 y 7 de la tarde sufrió nuestra ciudad por espacio de un cuarto de hora, poco mas ó menos, un terrible golpe de viento que parecia soplar de todos los cuadrantes á la vez. Si esta especie de tifon, hubiese durado algun tiempo mas, tendríamos que contar hoy alguna averia en el puerto.

—El Sr. D. Antonio Alcalá Galiano, nuestro ministro plenipotenciario cerca de la corte de Portugal, llegó el 22 á Lisboa y se encargó inmediatamente de la legacion. No

se sabe aun cuando presentará sus credenciales, por hallarse la corte en Mafra, ausente de la capital.

—La urca *Labordo*, que llegó anteayer tarde á Vigo, procedente del Ferrol, con siete horas de navegacion, ha sido enviada al lazareto de aquel puerto por haber tenido durante la travesia un muerto de fiebre amarilla, y traer á bordo otro sospechoso. El gobernador civil de Pontevedra ha adoptado las medidas convenientes. En la Coruña y en toda Galicia, segun despachos telegráficos, se goza completa salud

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Londres 27. El príncipe Manteuffell salió ayer de Berlín en direccion á Varsovia, llevando firmado el decreto real en que se resuelve la cuestion de la regencia de Prusia.

—La situacion de las provincias bosnianas continúa siendo en extremo angustiosa. El descontento de sus habitantes es cada vez mayor, y se asegura que reina grande agitacion desde Constantinopla hasta el Danubio. En Servia principalmente todo el mundo trata de proporcionarse armas, lo cual inspira serias inquietudes á las autoridades otomanas. La prensa austriaca persiste en atribuir todo lo que por allí pasa á intrigas y manejos de Rusia; pero harto demostrado está ya que la única causa de semejantes desórdenes no tiene otro fundamento que la tirania y crueldad de los turcos contra los desgraciados cristianos.

—Los aliados han cogido en Canton una proclamacion dirigida al pueblo chino, cuyo tenor es el siguiente:

La direccion militar de la provincia de Canton, acaba de recibir de S. E. el comisario imperial la orden siguiente:

- I. El que prenda un gefe rebelde, inglés ó francés, recibirá la recompensa de 5,000 duros.
- II. Cualquiera que corte la cabeza de un rebelde bárbaro, será gratificado con 50 duros.
- III. Si se le prende, la recompensa será de 100 duros.
- IV. El que coja un traidor, recibirá 20 duros.
- V. Cualquiera que incendie un navio de vapor, merecerá la suma de 10,000 duros.
- VI. Si el vapor fuese de menos importancia, se darán 2,000 duros, y se tendrá opcion á otras recompensas.

—Se acaba de publicar una Memoria sobre las causas que han producido la interrupcion de las comunicaciones eléctricas entre Valentia y Terranova. Resulta de los experimentos del profesor Trompson y de Mr. Varley, que el agua se ha introducido en los hilos conductores, si no en muchos puntos, al menos en uno solo situado á 220 millas de la costa. Como las corrientes procedentes de Terranova oscilan entre los diversos grados de intensidad que debieran tener, se opina que el deterioro es de los mas graves.

—Se confirma de un modo oficial la noticia de haberse decretado en Portugal la libre importacion de cereales. La parte dispo-

sitiva del decreto, que está fechado el 10 en Cintra, dice literalmente así: «Queda permitida la libre introduccion de trigo, centeno y cebada en grano, harinas y pan cocido; por los puertos secos y mojados de los distritos administrativos de Oporto, Braga, Viana, Villarreal y Braganza, hasta fin de mayo de 1859.»

—El *Moniteur* del vecino imperio ha publicado un extenso artículo en el que aprécia las ventajas que Francia reportará del tratado celebrado con China en Tien-Tsin, y segun dicho periódico, viene á resultar que el celeste imperio no tenia anteriormente mas que cinco puertos para el comercio francés, y que ademas al edicto de Tao-Kuang, dado en favor de los cristianos chinos, le faltaba valor de un acto signalagmático, y no constituia compromiso por parte del gobierno chino respecto á una potencia extranjera. Por otra parte, la China permanecía cerrada á la predicacion del cristianismo y á la entrada de misioneros, y en fin, las legaciones extranjeras, se veian reducidas á residir en Macao ó en Hong-Kong, no pudiendo tener relaciones oficiales sino con el virey de Canton. El nuevo tratado por el contrario, abre todos los puertos importantes del imperio celeste y sus vias interiores de comunicacion al comercio de Francia. Los franceses provistos de pasaportes, podrán recorrer todo el territorio. Las leyes restrictivas que se oponian á la predicacion del cristianismo, quedan abolidas por estipulaciones convencionales, quedando de esta manera el gobierno chino privado del derecho de restablecerlas. El embajador francés que reside en Pekin, podrá en adelante tratar sin persona intermedia con el gobierno chino. El comercio europeo, en vez de verse obligado á comprar en los puertos chinos las mercancías del país grabadas con toda clase de impuestos, podrá ir á buscar al sitio mismo de la produccion, y el gobierno chino publicará una contribucion de tránsito uniforme. Finalmente, se paga á Francia una indemnizacion de quince millones de francos por los daños sufridos por los negociantes franceses y para los gastos de la guerra.

—Ya hacia algunos dias que nada encontrabamos en los diarios extranjeros acerca del estado de las provincias bosnianas, que el lector probablemente no habrá olvidado. Poco es lo que nos dicen los que anoche recibimos; pero basta para saber que la situacion de los cristianos en aquellas desgraciadas provincias nada, absolutamente nada ha mejorado. El gobierno de Constantinopla se halla imposibilitado de poner remedio á lo que allí pasa porque toda su accion está reducida á enviar instrucciones un dia y otro dia, que las autoridades turcas no ejecutan. Las prisiones y las violencias continúan pues, y el terror es tal, que los habitantes huyen y se refugian en el territorio austriaco. Es difícil adijonar el resultado que al fin vendrán á tener semejantes desórdenes.

—Se activan en el vecino imperio los preparativos para la expedicion franco-española á la Cochinchina. El almirante Rigault de

Ganouille, que mandaba esta expedición, espera á que las ratificaciones del tratado con China estén concluidas, y á que el tiempo sea favorable para emprender esta nueva campaña. El punto fijado para el desembarco, es, según parece, la bahía de Tarane. Entre las ofensas que se presentaban para justificar esta expedición, figuran en primer lugar el martirio que se dió el año pasado al obispo español señor Diaz, y el ultraje hecho á Mr. de Montigny, encargado de concluir un tratado con aquel gobierno, que no fué admitido ni recibió respuesta alguna á sus comunicaciones. Según el tratado de 1785 con el Emperador de Cochinchina, la religión cristiana puede ejercerse en todo el país. La escuadra que debe salir de Manila para Cochinchina, con la expedición franco-española, se compondrá de 18 buques de alto bordo franceses, y cuatro ó cinco españoles. Con la expedición va el P. Guiza, y en la bandera de uno de los regimientos españoles, va bordada la imagen de nuestra Señora del Pilar.

El Emperador y la Emperatriz de Rusia llegaron el 6 á Moscow. El príncipe Gortschakoff acompaña á SS. MM. durante su ausencia, la dirección del ministerio de Negocios extranjeros ha sido confiada por un káiser imperial á M. Tolstoi. Un rescripto del Emperador, fechado en Moscow, confiere al general Muravieff, gobernador general de la Siberia oriental, la dignidad de conde del imperio, con el título de Amurski, en reconocimiento de los servicios prestados por el célebre general, que ha negociado el reciente tratado con la China, y al cual, según espresiones testuales del rescripto, se deudora la Siberia del principio de su renacimiento civil.

El 21 había llegado á Marsella el hijo de Fuad Baja que volvió á salir el mismo día para Paris en un tren espreso, llevando la ratificación del convenio relativo á los principados danubianos.

Las noticias de Inglaterra ofrecen escaso interés. Se habla de que el gobierno piensa presentar á la Cámara de los Comunes en la próxima legislatura, un proyecto de ley sobre reformas electorales, y por otra parte los enemigos del gabinete buscan el mejor medio de hacerle la guerra con provecho inmediato. Hasta ahora sus esfuerzos no han tenido resultados satisfactorios.

La miseria hace espantosos progresos en Inglaterra. La desnudez y el hambre hacen huir del país á millares de obreros, y la emigración ha llegado á ser una necesidad tan imperiosa para el país, que acaba de establecerse un comité cuyo objeto es obtener del gobierno la organización de una emigración gratuita.

Se han recibido noticias de Santo Domingo. Los habitantes de aquella isla andan envueltos en nuevos disturbios. Resentido el general Santa Ana, de que la ciudad de Santiago disputase la capitalidad á Santo Domingo, se ha proclamado dictador, y de sus resultas se ha dividido el partido español

de la isla, preparándose á venir á las manos los generales Santa Ana y Valverde. Supónese que este último sucumbirá, pero hasta ahora lo único cierto es que la república se haya dividida en dos Estados rivales.

Según la Gaceta de Ausburgo, los últimos convenios celebrados en la Conferencia de Paris y ratificados mas tarde por todos los gobiernos que en ellos han tenido parte, verán la luz pública muy en breve. El mismo periódico citado añade que Inglaterra había propuesto el no publicar los protocolos por la demasiada vivacidad con que se espusieron en el seno de la Asamblea la divergencia de opiniones en algunos asuntos; proposición que no ha sido aceptada. Lo extraño es que Inglaterra tan partidaria de la publicidad en todas cosas haya sido quien desease privar al público de documentos tan interesantes y que de seguro pondrán en evidencia la política de las diferentes potencias que han formado el Congreso de Paris.

Asegúrase que el rey de las Dos Sicilias ha desestimado las últimas proposiciones de Francia y de Inglaterra para el restablecimiento de las relaciones diplomáticas. Y entre otras versiones corre la de haber dicho el monarca napolitano que nunca ha experimentado mayor tranquilidad, y nunca se ha encontrado mas á su gusto, que después de haber dejado las potencias occidentales de tener sus representantes en Nápoles. Nosotros no creemos que el rey Fernando haya hecho semejante manifestación; en cambio tampoco dudamos que con el rompimiento en cuestión, nada ha perdido la tranquilidad interior de las Dos Sicilias.

El consistorio secreto que debió celebrarse en Roma el 13, se ha prorrogado hasta el 23, y si bien se cree que no se harán nombramientos de cardenales, hay quien supone que se concederá el capelo á monseñor Bizarri y al padre Pitra, de la orden de benedictinos.

Acaba de fallecer en Lisboa el rico banquero Richini. También ha fallecido en Acra, costa de oro, el vice-consul español, D. Miguel de Leiba y Daroca. Este es el cuarto agente español que en dos años ha sucumbido en el desempeño de sus funciones en las inhospitalarias y enfermizas costas de Africa.

Gaceta.

CADÁVER.—En el sitio llamado Vega grande se ha encontrado el cadáver de un hombre asesinado y al parecer decente. Se cree que es vecino de Jabalquinto, y que venia á la villa de Marmolejo con el objeto de traerse á una hija ó hermana que tenia en dicho punto. Se practican por las autoridades de esta provincia, eficaces diligencias para descubrir á los criminales.

GRANOS.—Hé aquí el precio medio que durante la última quincena de Agosto han tenido los granos en esta provincia. Fanega de

trigo 45 rs. y 83 céntimos, la de cebada 20 y 79, la de centeno 22 y 8, y la de maiz 35 y 3. La arroba de garbanzos 20 y 7 y la de arroz 27 y 17.

EXÁMENES.—Ayer terminaron los exámenes de ingreso y los extraordinarios de prueba de curso de la Escuela elemental de Agricultura de esta capital. Ayer se cerró tambien, según estaba anunciado, la matrícula para los años 1.º y 2.º de la seccion de peritos agrícolas.

LA DIBUCION DE LA REGENA.—¿Creen nuestros lectores que pueda haber en el mundo personas con tantas cosas como tenemos de lo que tienen? Acaso todos me dirán que no, porque la ambicion del hombre es insaciable. Pues nada mas cierto que las hay, todos conocemos alguna. Citaremos unas cuantas:—Un padre con cuatro hijas solteras, feas y sin dote.

—El casado á quien se le quejan en casa suegra, cuñadas y cuñaditos, comiendo y bebiendo á trisca pellejo de lo que el pobre suada, y que se pelean con él, si los gruñe.

—La niña que cumplió treinta navidades sin haberse visto inscrita en las listas de electoras y elegibles de pollas para ayuntamiento por la iglesia.

—El que salta y brinca que se las pela con dolores de vientre ó de las muelas.

—El que ostenta una joroba como un pan de diez libras.

—El que ha perdido la vergüenza, porque todo el mundo es suyo.

PERCANCE.—Anteayer tarde al salir de la plaza de toros la concurrencia que asistió á la novillada que habíamos anunciado, volcó un carruaje en el paso de la Victoria, habiendo quedado bastante estropeado uno de los caballeros que iban en él. Esto dió lugar á que se agrupase mucha gente en el sitio de la concurrencia.

OBRA ÚTIL.—Por la autoridad eclesiástica de este Obispado se recomienda la obra titulada: *Directorio del Sacerdote en su vida privada y pública*, por el P. Benito Baluy, que se despacha por el encargado de la librería religiosa D. Tomás Gimenez, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral. Su precio seis rs.

NO SOY MAESTRO.—En el número 160 del Boletín oficial de esta provincia se anuncian las vacantes de varias escuelas de los pueblos de Cádiz y Badajoz.

GRACIAS POR LO QUE QUEDA.—Dias pasados varios desconocidos robaron dos yeguas de entre una piara del cortijo grande, término de Lucena.

CONGRATULAMINI.—Si hubo un tiempo en que España se afrancesó, en cambio ahora Francia se españoliza. El elemento español es tan irresistible en la alta sociedad francesa, representado por nuestras bellas paisanas la emperatriz Eugenia y la futura duquesa de Malakoff como lo va siendo en el mundo artístico. Actualmente se encuentran al frente de los teatros Italiano y de la Opera cómica dos españoles: el Sr. Calzado, empresario del primero, y

el Sr. Salamanca, del segundo. Ambos se proponen presentar las mayores novedades, sin escasear los recursos para ello.

PESOS Y MEDIDAS.—El día 17 del actual se subasta en la secretaría municipal de Carcabney el arrendamiento del uso de pesos y medidas de aquella Villa.

DESIGNACION.—Ha sido admitida la designacion de dos pertenencias de la mina de carbon titulada *La Florida*, sita en el llano de Antolin, término de Belmez.

¿SERÁN CARNE Ó PESCADO?—Cierzo general visitó un cuartel y dió orden á un capitán que le acompañaba, para que una cuadra con especialidad estuviese mejor cuidada, librándola de los miasmas que en ella habia.

El capitán llamó al sargento y le preguntó:

—Sabe usted lo que son miasmas?

—No señor.

—Pues pregúntelo usted, contestó de mal humor el jefe, pero en el día de hoy no ha de quedar una en la cuadra alta.

No sabemos lo que el sargento amostazado preguntaría; pero el resultado es que á la noche envió al oficial el siguiente parte.

Capitan. Habiéndome trasladado á la cuadra indicada y despues de haber tenido sumo cuidado en cerrar puertas y ventanas, yo y los cuarteros, hemos registrado por todas partes, en las camas, bajo las camas, y sobre las camas, siendonos imposible descubrir ninguno de los miasmas designados, por lo cual me inclino á creer que estos malhechores se habrán fugado.

Boletín religioso.

Hoy. S. Remigio, obispo.

S. Remigio floreció en el siglo V. Fue varón eminente en virtud y ciencia, y gobernó como obispo la Iglesia de Reims. Bautizó á Clovis, rey de los francos, á quien su esposa habia convertido, y contribuyó á desterrar de Francia el imperio romano y la idolatría. Murió á los 80 años de edad en el de 335.

Hoy reza la Iglesia en la ciudad de S. Leon, papa, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.—En la Diócesis del Patrocinio de S. José, con rito doble y color blanco.

JUBILEO.—En la Iglesia del convento de Sta. Marta.

—Mañana quinto día de novena á Maria Santísima del Socorro en su hermita, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Nra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dojores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA. 1858.

Imp. y Lit. de D. Faustino García Téna, Editor

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Septiembre. — 3 por 100 consolidado a 41,25 y el diferido a 30,25.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 29 de Septiembre a igual hora del 30 del mismo.

Table with columns: Alhondiga, Trigo, Cebada, and prices. Includes entries for 'ALHONDIGA' and 'FUERA DE LA ALHONDIGA'.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 38 a 50. Cebada de 20 a 24. Aceite en Galzada a 38 para el consumo a 47.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya a sea Puertos. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cañada, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanvez, Rambla y Montemayor. — Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. — Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villavieja, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

VENTA DE CARROS. En el parador de Valdepeñas, campo de San Anton, se hallan de venta dos carros de violon en muy buen estado de servicio, y con todos sus accesorios correspondientes.

MONTANERA. Se vende el aprovechamiento del fruto de bellota y de acebuchena y leontisqueña pendientes en la Alhena de los Majadales de Argote. Quien quisiere hacer proposiciones podrá acudir plaza de S. Rafael núm. 3.

VENTA. Se hace la de una gondoleta de seis asientos en el interior y tres en el cabriolé, de muy bonita y moderna hechura, buenos muelles, con retretos, boca bastante capaz y muy ligera para el ganado por ser corta de batalla y estar perfectamente engarcelada. La persona a quien pueda acomodarse su adquisicion podrá dirigirse a casa de

D. Fernando Buedo, calle de San Bartolomé núm. 9 donde darán razon.

— DOTE. La persona que quisiere tomar la cantidad de seis mil rs. con el rédito que se estipule poniendo suficiente fianza con una fianza libre de hipoteca que siempre responda de dicha cantidad, para dote de Sor Josefa del Pilar Criado, navicia en el convento del Cister, religiosas Bernardas de esta ciudad de Córdoba, podrá verse con la Prelada de dicho convento.

— INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. En virtud de orden del Sr. Rector de la universidad literaria de Sevilla se suspendieron las oposiciones a los dos grados de Bachiller en Artes, que con arreglo al Real decreto de 30 de Junio próximo pasado deben adjudicarse gratis en este Instituto entre los alumnos que acrediten debidamente ser pobres y haber obtenido por lo menos tres notas de Sobresaliente, y habiendo resuelto el Gobierno de S. M. que puedan aspirar a estos premios todos los alumnos que reúnan aquellos requisitos, hayaase graduado o no, se anuncian de nuevo las oposiciones, para que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes hasta el día 10 de Octubre próximo, verificandose las oposiciones el 11 del mismo.

Córdoba 24 de Septiembre de 1858. El Secretario Francisco Barbudo.

— PERDIDA. De las haciendas de la Viñeta alta y baja, pago de Sto. Domingo, se ha extraviado el día 26 del corriente un lechon entero, de a año y otro capodo del mismo tiempo, ambos a medio cebar y sin hierro visible. Se suplica a la persona que sepa de su paradero lo avise en la casa calle de la Moreria núm. 23, en donde se le gratificará.

— PERDIDA. Se ha extraviado el día 15 del actual desde las ventas de Alcolea hasta el Puente, una barra de plomo de la marca la Fortuna. La persona que se la hubiere encontrado se servirá entregarla en el parador de Valdepeñas y se le dará una gratificacion.

— PERDIDA. El día 8 del pasado por la mañana se perdió en la Catedral un rosario de perlas engarzadas en plata sobredorada: la persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico y se le gratificará.

— HALLAZGO. En estos dias anteriores se ha encontrado en la calle de S. Fernando una llave de regulares dimensiones: la persona de quien sea puede pasar a recogerla al despacho de este periódico donde dándole las señas le será entregada.

— ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 3 calle de las Camas: la persona a quien acamode podrá avistarse con su dueño que vive calle de D. Rodrigo núm. 8.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA

CONCENTRADA AL VAPOR.

La que preparan en Barcelona los Sres. Borrell hermanos, es prescrite en todo el reino por sus virtudes depurativas y atemperantes. Exigese rigorosamente en cada frasco, la firma y rubrica de Borrell hermanos. MADRID: laboratorio quimico, calle Mayor 17. — BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. — CORDOBA: botica de Avilés y Cano, y en la de Montilla.

— INTERESANTE al bello sexo. — En la calle de Zapalera, casa de pupilos, se arman abanicos de pluma de tor de ultima moda a precios muy arreglados, llevando el varillaje.

Advertisement for 'RILLES DEBILITADOS' featuring a circular logo and text describing a medicinal product for various ailments.

Se suspenden las lecciones en Córdoba en la Botica de D. Diego de la Jara, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran surtido de este medicamento, acompañando a cada caja un método de extenso para su uso.

— BAZAR DE CAMAS INGLESES, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran deposito de camas, caires y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, amadurax y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

— Lavamanos de hierro, maquetados con pies y perchas de hierro.

— Tafiote superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

— Arcas de hierro dulce, fuertes y seguras, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

— Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas, mas de 200 cubos de agua por hora.

— Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos conbales, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con carbachos de pólvora y plomo, a sea manición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc., sin necesidad de bayonetas ni de atacallas.

— Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, armarios, mesas de estufa, comedias, aparatos, etc., y hules negros de seda y encañados para delantales, etc., etc.

— Hules superiores, gruesos, fuertes y seguros, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

— Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas y arañadas y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos palanganas para lavarse, escupidoras y escupidoras, cubos y otros muchos utensilios bien hechos, baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, limas y escopinas.

— Cuchillos superiores con sus piedras.

— Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la esposicion de Londres.

— Palas de hierro y de acero, para de ferreteros usos y para caminos de hierro.

— Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

— Zapatos y calcetines de goma, de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

— Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas.

— Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

— Cuchillos para zapateros.

— Españoles.

— Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves

inglesas para carruajes y otros muchos usos. Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cachillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos articulos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiendolos a los señores Pando Acha y Compania, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESES EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

— MONTANERA. Se vende el aprovechamiento del fruto de bellota y de acebuchena y leontisqueña pendientes en la hacienda de Montanera. Quien quisiere hacer proposiciones podrá acudir hasta el día 24 del próximo Octubre a la Secretaria del E. S. Marques de Villaseca, donde se hallan de manifiesto los datos necesarios.

— VENTA. Quien desee adquirir en venta la casa que hace frente a la cuesta de Lujan, vulgarmente de los Gabachos, en la calle de Ambrosio de Morales, antes del cabildo viejo, que está señalada con el número 19, en la misma donde el Sr. D. José Serrano y Toro tiene un establecimiento de ropas hechas, se servirá acudir a D. Andrés Larrosa de la Vega, procurador de este número, que vive calle de los Moros núm. 18, quien se halla autorizado para su enagenacion, y dará todos cuantos conocimientos se necesaren.

— VENTA. A voluntad de su dueño se venden libros de gravamen una casa en esta ciudad calle de Pozanco de S. Agustin núm. 3, y otra con el mismo número en la acera del Matadero, campo de la Merced extramuros de esta poblacion. El Procurador D. Andrés Larrosa de la Vega, calle de los Moros núm. 18, se halla autorizado para tratar la enagenacion.